
    随着欧洲联赛逐渐重启，足球

世界的秩序正在恢复，漂亮的进
球，激烈的争夺，精彩的转播，但还

有一件事成为社会关注的焦点，那
就是关于比赛是否空场的争议，也

许还要持续一段时间。
本周末西甲重启，按照疫情防

控要求，比赛将空场进行。警方要

求球迷也不要聚集在球场外，回家
看球是最可行的方案。但没有球

迷，除了比赛缺乏气氛，球队也缺
少比赛日的收入。于是，有俱乐部

考虑申请允许少量球迷进场。西班
牙人就计划开放主场三分之一的

容量，允许约 1.3万名球迷进场。
但这个计划看起来较难兑现。在收

到西甲联盟的申请后，政府机构的
态度是谨慎的。西班牙卫生大臣伊

利亚对此作出回应：“足球比赛需
要空场进行，这一决定是我们与西

班牙最高体育理事会早先就商定

好的。”

本周四，最高体育理事会主席
洛萨诺在接受采访时再次强调，西

甲比赛只能空场进行：“直说了吧，
球场看台现在不能向公众开放。我

们得到的经验之一，就是疫情的发
展是十分迅速的，现在这个时期不

能开放看台。”洛萨诺表示，如果可

以允许球迷入场观赛，理事会会事
先通知，她奉劝球迷乖乖回家看

球，“我呼吁大家都负起责任来，我
们的职责，是启动一项对我们国家

非常重要的经济活动，这也代表了
国家形象，西甲的收视率有可能会

创下新高。”
和西甲相比，同样因为空场比

赛的争议，率先重启的德甲正承受
更大的压力。自 5月中旬重启后，

德甲已经历 5轮空场比赛，并没有
发生严重的球迷场外聚集现象。柏

林联合的球迷曾在球场外有过聚
集，人数在 30人左右，但这些球迷

自发分成几个小组，没有簇拥在一
起。本周，一些俱乐部再次呼吁，让

球迷回到看台。勒沃库森高管、前

德国国脚沃勒尔说：“也许我们应
该逐步地、缓慢地释放一些信号。

当然，最终政府来作出决定。我不
会放弃希望，我们可以在现场有球

迷的情况下比赛。”
德国职业足球联盟为此表示，

正与卫生部门商讨放松部分赛场

的管制措施，其中包括允许部分球
迷进入看台，以及允许更多记者进

入比赛现场，目前每场联赛非转播
机构的媒体到场名额控制在 10人。

政府机构则认为放松管制还
要一步步来，并与整个社会的公共

生活管理措施步调一致。内政部长
泽霍费尔表示，自己对下个赛季联

赛逐步允许球迷回到赛场表示乐
观：“我们可能难以恢复到疫情暴

发前的球迷规模，但可以考虑减少
现场人数，让球迷保持安全社交距

离。”联盟首席执行官赛弗特则建
议各俱乐部，现在不要谈论与球迷

回归有关的数字和日期。
首席记者 金雷

德甲西甲有俱乐部希望球迷回到看台———

空场争议还要持续多久
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    苦等了三个月，终于等来西甲重启，武

磊和西班牙人准备好为保级殊死一搏。

赛前先入住酒店
如果没有疫情，此刻西班牙人与武磊

的命运已经揭晓。但西甲停摆三个月，给了

西班牙人最后一搏的机会。本赛季对西班
牙人和武磊来说，是命运多舛的一个赛季，

球队开局不利，接着帅位动荡，一直没有找
到自己的节奏。之后受到疫情影响，包括武

磊在内的多名队员感染新冠病毒。目前在

联赛积分榜上，西班牙人积 20分垫底，与
保级区还有 6分差距，西甲还剩 11轮，球

队已主动放弃欧联杯，全力保级。

这是武磊登陆西甲的第二年，对他来
说，“二年级生”遭遇的考验远远大过“新

生”年。好在，武磊乐观、自信的态度帮助他
克服球场和病毒的双重挑战，如今，到了他
和队友为自己的命运奋力一搏的时候。目

前武磊已和队友恢复常规的合练，在几天
前的一场队内对抗赛上，他还攻入一球，展

现出不错的备战状态。
联赛重启后的首轮比赛，西班牙人将

在主场对阵排名中游的阿拉维斯，目前球
队还剩 6个主场，在这些轮次中确保抢分，

才有可能保级成功。按照球队的备战计划，
前晚，武磊和队友已入住位于巴塞罗那市

中心的酒店，为了让队员安心备战和休整，
俱乐部包下酒店一层楼面。据了解，这是教

练组的决定，如果能顺利拿下阿拉维斯，之
后的主场球队也会在赛前入住酒店。

队员未完全恢复
西班牙人与阿拉维斯的这场比赛将在

北京时间 6月 13日晚上 8点进行，按照西

班牙媒体预测的首发阵容，主帅阿韦拉多
将遣上武磊与德托马斯的锋线组合。本赛

季至今，西班牙人在 27轮联赛只打进 23

球，是西甲进球最少的球队，队里除了武磊

和冬季转投的德托马斯，再没有人进球达

到 2粒。要想保级，阿韦拉多除了激出武磊
与德托马斯之间的火
花，还须让更多前场队

员投入进攻。
“我们需要赢下 6

至 7 场比赛再拿 20

分，才能有机会完成

保级。这是一项伟
大的挑战，如果能

够做到，将是历史
性的。”谈到联

赛前景，阿韦

拉多仍然有些
担心弟子的状

态，“我们有 8

人曾感染新冠

病毒，现在他们参加了训

练，但还没有完全恢复。我

希望大部分队员都能在赛前

进入最佳状态。”
西班牙人命数未定之

日，武磊在球队的未来也现
疑问。有消息称，一旦球队

降级，武磊很可能转会英超
狼队。西班牙人和狼队均没

有公开就此表态。假设真有此可

能，操作上也存在难度，因为英超需要外

援取得劳工证，而目前武磊的情况不太符
合劳工证申请条件，除非狼队以特殊人才

案例申请。 首席记者 金雷

    还有一周，2019 -2020 赛季

CBA的剩余比赛，就将在青岛和东
莞两个赛区重启———这或许是“九

冠王”广东队争取第十冠的最佳时
机，因为其他竞争对手都受困于外

援迷局，本就实力突出的卫冕冠军，
在此消彼长的形势之下，夺冠优势

更加明显。

广东队在本赛季前 30轮以 28

胜 2负的战绩高居积分榜第一。目

前排名常规赛前八的球队中，榜首
的广东队有威姆斯一名外援，第二

名新疆队和第三名辽宁队都只有试

训外援，而第四名山东队和第五名

广厦队均无外援，第六名北京队和
第八名北控队各有两名外援，第七

名吉林队没有外援。目前山东队、广
厦和吉林队已经明确会使用全华

班，而新疆队的试训外援不理想也
准备采用全华班，辽宁队的试训外

援梅奥据悉体能堪忧，该队也在犹

豫是否使用全华班———CBA 重启
后的新规定是，各队可以选择全华

班出战，这样对手不管有几名外援
也只能上四节四人次；而如果本队

使用一名外援，对手如果有两名外
援可以上四节六人次。

如果新疆队和辽宁队也都采用

全华班，那么意味着积分榜前五名
中，只有广东队拥有外援。虽然目前

广东队也少了布鲁克斯这名外援，
但是该队本土主力阵容都是国手级

别，本来就习惯让两名外援轮番上
阵，而不是像其他球队一样同时给

予两外援大量上场时间，所以缺了

一个外援影响不算太大。
此外，赛事重启后，广东队又是

主场作战，可谓天时地利人和都占
尽了，该队本来在胜场上就领先排

名第二的新疆队 6场，可以说常规
赛冠军已经是囊中之物。目前 CBA

公司还未明确季后赛各队在外援使

用上是否会有调整，不过不管调整
与否，广东队受到的影响都是最小

的，该队距离队史第十冠的目标，明
显比疫情之前更加接近了。

本报记者 李元春

CBA外援迷局令广东队受益

“九冠王”离第十冠更近了
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■ 西甲重启首场比赛，替补球员
在看台上间隔而坐


